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L’année 2015 a été riche d’évènements pour l’ISAE, pour l’Amicale, pour la Fondation, et plus généralement pour notre 
communauté d’anciens élèves. 

L’ENSICA installée « provisoirement », en 1961, dans des bâtiments qui ne lui étaient pas destinés a finalement rayonné sur 
Jolimont pendant plus de 50 ans. La ville l’ayant rattrapée, elle était un des derniers cas de campus urbain, à quelques 
encablures du centre-ville. La fermeture de ce site historique et remarquable en juin 2015 a été un moment fort de l’année. 
Un groupe de jeunes et moins jeunes anciens ont eu à cœur de saluer comme il se devait, la fin d’une belle histoire. 1500 
personnes, anciennes, anciens, familles, élèves et personnels de l’Ecole, se sont rassemblés pour un Retour Vers le Futur 
brillant, festif et solennel à la fois.  

Le site a été rendu à l’Etat. Des programmes d’habitation prendront la suite mais, détail important, le bâtiment de direction , 
classé, sera préservé.  

Au même moment, les taupins de 2015 révisaient leurs oraux. Le premier recrutement pour la nouvelle formation SUPAERO 
est intervenu en juillet. 190 élèves (dont 33 filles) ont été admis en première année à partir du concours Mines-Pont. Ils 
seront rejoints par quelques 110 de leurs camarades recrutés sur les autres voies d’admission (X, Master, …), la cible retenue 
pour l’Ecole étant de 300 diplômés par promotion.  

Tous les élèves des trois cursus qui coexistent pendant encore 2 ans sont maintenant à Rangueil, dans des résidences neuves 
ou rénovées et des locaux d’enseignement étendus.  

La remise des diplômes et des prix est toujours un moment exceptionnel. Placée assez tard dans l’année pour tenir compte 
des parcours différenciés des étudiants, elle les réunit une dernière fois sur le campus, certains encore en projet de fin 
d’études après une césure ou un semestre à l’étranger, d’autres déjà en emploi. La formidable diversité des parcours et des 
personnalités est une belle réponse à ceux qui voient encore dans les écoles d’ingénieurs un creuset d’uniformisation. 

L’Amicale poursuit sa politique de remise de prix pour récompenser d’une part les projets d’excellence (projet de fin 
d’études, ou projet personnel) et, d’autre part, l’implication dans la vie de la promotion et la vie sociale à l’intérieur ou à 
l’extérieur de l’Ecole. En ligne avec des exigences plus fortes pour les projets d’excellence, nous avons mis en place une 
information plus en amont des étudiants pour leur permettre de postuler dans les meilleures conditions.  

Au tout début de l’année 2016, fruit d’une longue préparation intervenue tout au long de 2015 justifiant de mettre ceci au 
bilan de 2015, est intervenue une triple manifestation sur Rangueil : l’inauguration du site rénové, du nouveau cursus de 
formation et le lancement de la campagne de levée de fonds de notre fondation.  

L’Ecole y est apparue comme un établissement de formation de dimension exceptionnelle. Elle est au carrefour de trois 
dimensions, nationale avec un partenariat renouvelé avec l’Ecole Polytechnique, régionale comme membre de l’Université 
fédérale de Toulouse et thématique comme navire amiral du groupe ISAE pour la formation aérospatiale. Ce positionnement 
fort et exceptionnel lui donne l’élan de son rayonnement international. On connaît SUPAERO à Seattle chez Boeing. Il est peu 
d’écoles ou grandes universités en France qui sont ainsi connues du « Boeing » de leur secteur ! 

Lionel de La Sayette (S1979), président du conseil d’administration de l’ISAE-SUPAERO a tracé une ambition et une feuille de 
route pour l’Ecole : Excellence académique, recherche, entrepreneuriat, et rayonnement international. 
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La campagne de levée de fonds de notre Fondation est lancée : 40 millions d’euros, c’est la cible de collecte sur 4 ans. Une 
grande partie de ces fonds viendront des entreprises mais le mécénat de particuliers reste un enjeu doublement important, 
par les montants collectés et par l’adhésion à l’Ecole qu’il révèle.  

Plus prosaïquement, pour notre Amicale, nous avons fait une année 2015 en léger excédent ce qui, combiné avec une année 
2014 « presque à l’équilibre », est satisfaisant. C’est le fruit d’un programme d’économies plus que d’augmentation des 
ressources. Nous avons perdu régulièrement ces dernières années quelques 10.000 euros de cotisations d’une année sur 
l’autre. Nous avons initié fin 2015, avec les étudiants de la Junior Entreprise, un plan de relance téléphonique pour freiner  ou 
inverser cette tendance… et ça semble porter ses fruits !  

 

* * * * * * 

 

Commission Relations Ecole et Organisations Professionnelles (CREOP) :   
Animée par Christian Dedieu (E1975), elle a tenu 5 réunions et a mené les actions suivantes :  

 Retape Classes Préparatoires : 

L'Amicale apporte son soutien aux élèves missionnés par l'Institut lors de la présentation de sa formation d'Ingénieurs dans 
les classes préparatoires des Grandes Ecoles afin de témoigner de la valeur professionnelle des diplômes SUPAERO et ENSICA 
et de la diversité des débouchés possibles dans le monde du travail. 

Cette année, 39 lycées cibles dont 23 en province ont été retenus par l'ISAE-SUPAERO. La recherche de diplômés disponibles 
a permis à une vingtaine de volontaires dont 6 "nouveaux" (environ moitié en province et moitié en région parisienne) 
d'avoir le plaisir de répondre aux sollicitations des "taupins". Toutefois, nous n'avons pu accompagner l'Ecole devant les gros 
fournisseurs au concours Mines-Ponts que sont les lycées de Lyon, Lille et Nantes… 

Apprécié par l'Ecole, notre soutien aux présentations dans les classes préparatoires mérite d'être poursuivi et accentué. 
Merci de prendre contact avec René Couillandre (S1975) rene.couillandre@isae-alumni.net ou Pierre Bascary (S1974) 
pierre.bascary0@orange.fr, pour venir nous soutenir lors de la prochaine campagne. 

 Prix Mayoux Dauriac : 

3 prix ont été attribués en 2015 :  

 Le premier, de 9 k€, a été partagé par le binôme ayant présenté le projet LAPVol 

 Le deuxième, de 6k€, pour des travaux sur les nanosats 

 Un troisième, de 3 k€, a récompensé des travaux de prototypage d’une instrumentation de bec de bord 
d’attaque 

 Participation, en tant que représentants des Anciens au Conseil d’administration de l’ISAE  

 Participation, en tant que personnalités extérieures, aux conseils de formation, de la recherche, de l’industrie, de 
perfectionnement des formations ingénieurs ou des formations masters et mastères spécialisés de l’ISAE  

 Relations avec IESF 

 

 

Commission Carrières 

La Commission est animée par Pascal Garnero (S1987), et Gérard Laruelle (S1970).  

 Des déjeuners Carrières, visant des publics différents et variés, ont été réalisés en région parisienne. Afin d’assurer 
un suivi de qualité, il a été décidé de rester en contact avec une trentaine de personnes volontaires.  

 Le conseil individualisé a pris une part plus importante que les autres années. Un suivi « long terme » a aussi été mis 
en place. Il est à noter que plusieurs personnes ont trouvé ou retrouvé un poste à l’issue de ce type de conseil. 

 Le réseau G16+ (Club Carrières des Grandes Ecoles), dont Pascal Garnero fait partie, nous a apporté une large 
gamme de services (conférences, CV, réseaux Internet, supports spécialistes métiers…).   

 

mailto:rene.couillandre@isae-alumni.net
mailto:pierre.bascary0@orange.fr
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La feuille de route de la Commission Carrières s’articule autour de 8 axes :   

 Axe 1 : Attirer de nouveaux bénévoles (spécialités RH, Finance, ...) 

 Axe 2 : Poursuivre les déjeuners carrières mensuels 

 Axe 3 : Participer à la journée « Métiers Jeunes Diplômés » 

 Axe 4 : créer des conférences à thèmes 

 Axe 5 : développer le conseil individualisé 

 Axe 6 : promouvoir le réseau G16+ 

 Axe 7 : promouvoir les afterworks 

 Axe 8 : réaliser des portraits « carrière » 

 
 
Commission Amitié Solidarité (CAS) 

Animée par François Riga (S1970), la commission a développé les actions prioritaires suivantes :   

Activités :  

 Visites culturelles 

En 2015 :  

7 visites culturelles ont eu lieu avec une moyenne de 15 participants. 

En 2016 :  

5 visites culturelles ont eu lieu au premier semestre 2016 avec une moyenne de 19 participants.  

Le choix des visites culturelles pour le second semestre 2016 est en cours. 

 Voyages   

En 2015 :  

Du 3 au 10 juin : « Charmes d’Irlande » en 8 jours avec 30 participants 

Du 28 septembre au 5 octobre : « Les BALKANS Occidentaux ». Voyage complet avec 30 inscrits  

En 2016 :  

Du 1er au 15 mars : « Mexique & Guatemala » avec 32 participants 

Du 22 au 26 septembre : « Moscou », voyage complet avec 32 inscrits 

 

 Club Histoire & Mémoire : 

Le Président a signé l’acte créateur du club Histoire et Mémoire le 2 juillet 2014  

L’exposition « Ingénieurs en Aéronautique : un siècle d’histoire 1900-2000 » réalisée par la CAS avec l’aide financière de la 
SAE a été présentée sur le site de Jolimont lors de la journée RVLF du 30 juin 2015. Compte tenu de l’avis des participants, le 
projet d’un « booklet » reprenant les planches des tableaux a été retenu. Grâce à une subvention complémentaire décidée 
par Pierre Larroque, Président de la SAE, il sera possible de l’éditer en un grand nombre d’exemplaires permettant de 
satisfaire la demande des participants à la journée RVLF. 

 

Caisses de secours 

 Caisse de Solidarité :  

Pas de demande cette année. En revanche, comme les autres années, la Caisse de Solidarité a complété les cotisations de nos 
camarades en difficulté. 

 Caisse de Prêts d’Honneur :  

En 2015, la caisse a examiné les demandes provenant de 3 étudiants, dont deux ont été acceptées. La plupart de ces 
demandes ont été faites initialement pour supporter l’obligation internationale.  
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Perspectives 2016 :  

Un prêt a été accordé et un dossier est encore en cours d’étude.  

Pour 2016, le montant maximum que la CPH peut prêter à un étudiant est de 6400 euros (deux fois le plafond mensuel de la 
sécurité sociale). 

Actuellement, 14 prêts sont en cours et comme le montre le rapport financier, il y a assez de réserves pour supporter 
d’autres prêts. 

 

Chapitre Toulouse Midi Pyrénées : 

Le Chapitre Toulousain, animé par Sébastien Coppola (E2008) et Jean-Louis Marcé (S1971) pour l’interface avec l’ISAE, a 
réorganisé ses activités autour de 4 axes : 

 Communication & Développement des Réseaux 
 Interface avec l’ISAE, la Fondation et les Etudiants 
 Visites d’Entreprises et conférences 
 Evénements conviviaux 

 
Il s’est attaché à consolider les relations avec l’ISAE et les étudiants (via Jean-Louis Marcé), avec les jeunes diplômés (en 
interface avec la CJD, via Thierry Storme) et à développer notre présence sur les réseaux sociaux, afin de promouvoir nos 
actions locales. 
 
Les réalisations concrètes pour l’année sont les suivantes : 

 Pilotage de l’évènement << Retour Vers Le Futur >> du 30 juin sur le campus de Jolimont, coordonné à Paris par 
Christian Dedieu 

 Participation, en partenariat avec la Fondation, aux circuits de rentrée sur le campus, afin de présenter l’Amicale 
aux étudiants et de proposer une cotisation « junior », et d’expliquer le rôle de la Fondation 

 Organisation de 3 dîners-rencontres alumni-étudiants sur les thématiques « Mécanique spatiale et analyse 
mission », « Aérodynamique » et « Exploration spatiale » ; ces dîners, dont les thèmes sont proposés par les 
étudiants, ont rassemblé au total 75 élèves et 21 alumni 

 Support à l’Institut pour le « marketing » de l’ISAE auprès des X, marqué principalement par l’organisation d’une 
soirée au siège de Zodiac Aerospace à Plaisir qui a rassemblé début janvier près de 40 élèves de l’X et 14 alumni 
X-SUPAERO dont 7 juniors 

 Organisation de la traditionnelle journée métiers en novembre qui a permis à une centaine d’étudiants de 
rencontrer les 28 alumni présent 

 Organisation d’un dîner des émissaires de l’Amicale afin de réfléchir à la dynamisation du réseau 
 Réalisation d’un Retour d’Expérience sur << Retour vers le Futur >> (Direction ISAE + Amicale + équipe RVLF) sur 

le campus Jolimont en 2015 afin de préparer << Retour vers le Futur 2 >> sur le campus de Rangueil 
 Reprise des réunions « mensuelles », alternativement réunions de travail sur le campus ISAE et réunions 

conviviales autour d’un verre dans le centre toulousain, afin de réunir les alumni toulousains 
 Rencontre de la nouvelle équipe Gala afin d’exprimer les attentes, préparer la remise des prix et définir le 

support de l’Amicale 
 Proposition d’un « pack Evénement » afin de faciliter l’organisation d’évènements par les promotions d’Alumni 
 Soutien à l’organisation de la Féria sur le campus ISAE, afin de conserver l’ADN ENSICA après le rapprochement 

 

Chapitre Bordeaux Aquitaine :  

En continuité avec les années précédentes, le chapitre bordelais, animé par Catherine Goetz (S1985) et Régis Touya (S1978), 
s’est appuyé sur un bureau composé d’une dizaine d’anciens pour proposer au réseau : 

 Des visites, qui ont regroupé à chaque fois une quinzaine de membres de l’Amicale : 

 Safran Herakles, avec une présentation du démonstrateur IXV (Intermediate eXperimental Vehicle) séjournant 
sur le site (mai 2015) ; 

 L’établissement Stelia Aerospace de Rochefort, visite couplée à un déjeuner convivial au restaurant de la 
Corderie, et à une visite privée du Musée de la Marine (juin 2015). 
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 Une conférence : 

 « Le nEUROn et ses essais en vol » par Patrick Castagnos (S1977), en partenariat avec 3AF, à Dassault Mérignac 
(septembre 2015) ; 

 Et pour 2016 :  

 « 1914-1918 l'envol de l'industrie aéronautique », conférence organisée par l’Association des auditeurs du 
Centre des Hautes Etudes de l’Armement (AACHEAr), notamment Michel Wernert (S1968, CHEAR 25ème SN), à 
Bordeaux (mars 2016) ; 

 « Les avions de combat dans le monde - Le Rafale, une chance pour la France », conférence organisée par 
l’IHEDN, sur la BA106 à Mérignac (mars 2016). 

 Une visite de l’établissement Dassault de Martignas où sont fabriquées les voilures des avions Falcon et Rafale 
(juin 2016) ; 

 La retransmission d’un lancement de fusée Ariane depuis Safran Herakles ; 

 Une visite du tout nouveau campus ISAE-SUPAERO à Toulouse (septembre 2016) ; 

 Une visite du Laser Mégajoule du CEA où les premiers tirs ont commencé (automne 2016). 

 

Chapitre Marseille Méditerranée 

Il est animé par Marc Allongue (S1983). Afin de relancer la dynamique des échanges entre les anciens ISAE de la région, à 
l’image des actions déjà en place au sein des autres chapitres, plusieurs actions ont été identifiées : 

 Des conférences autour d’un thème pouvant motiver le maximum de participants, 

 Des visites de sites industriels organisées par les anciens présents sur ces différents sites,  

 L’accueil de jeunes étudiants pour partager des expériences professionnelles,  

 Des après-midis thématiques,  

 Et éventuellement une « lettre trimestrielle » pour partager les dernières nouvelles du Chapitre et promouvoir 
les futures actions. 

Des contacts ont été pris avec le chapitre régional de l’AAAF qui s’est déclaré favorable à réaliser des actions communes. 

Il faut maintenant passer à l’acte en identifiant les sujets à mettre en place et un planning associé pour 2016, mais cela offre 
de belles perspectives pour animer les prochaines rencontres entre les anciens de la région. 

 

Chapitre Lyon Rhône-Alpes 

Animé par Xavier Mattéi (M 1999 S), il va être lancé en 2016 afin de relayer et de porter avec détermination et passion la 
vision et les objectifs de l’Amicale. Cette initiative aura pour objectif de développer une vie associative régionale audacieuse 
permettant de nous rendre plus visible au sein des autres associations et de tirer profit du dynamisme économique, 
scientifique et culturelle de cette belle région. 

3 conditions s’avèrent nécessaires à son développement : 

 Disposer d’un noyau dur de « fidèles » composant le bureau local 

 Disposer d’une feuille de route réaliste pour 2016 

 Mutualiser les initiatives avec d’autres associations de la région 

 Actions en cours : 

Contacts en cours avec Stéphane Bouquier (S1970) et Jean-Claude Morey (S1975) pour une future participation aux activités  

 Actions à lancer : 

Diffusion d’un mail de lancement à la communauté ISAE de la région pour parler de cette initiative de création de chapitre 
Lyonnais et proposer de se raccrocher au prochain Get Together géré par le groupe Centrale/Supelec de Lyon, très actif. 
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Commission Promotion Image (CPI) 

Elle est animée en 2015 par Roger Farré-Gascon (S2006) et Fabrice Lebeau (S2002). 

A noter que Roger Farré-Gascon a démissionné de son poste de président en mars 2016 et que le Conseil d’administration a 
désigné Fabrice Lebeau pour lui succéder. 

Pour ses travaux, la CPI bénéficie des ressources suivantes : 

 Du soutien actif de la permanence de l’Association, 

 De bénévoles, en nombre toutefois trop faible pour se passer d’une prestation externe sur les réalisations 
internet de la Commission, 

 D’une prestation pour la recherche hebdomadaire d’informations sur notre communauté, sur la publication de 
ces informations sur notre site Internet et sur les pages Facebook et LinkedIn de l’association. Cette prestation 
permet également la publication de portraits à intervalles réguliers, sur notre site, valorisant le parcours de nos 
anciens et l’image de l’Institut, 

 De deux prestataires pour l’informatique (maintien de notre site) et l’annuaire, respectivement Netanswer et 
Mazarine Partenaires. Nous en rencontrons les dirigeants deux fois par an. 

Voici les principales réalisations de l’année écoulée : 

 Publication de 4 ISAEdres (février, mai, juillet et décembre 2015) et d’un ISAEdre hors-série Salon du Bourget 
(juin 2015), 

 Edition de Flyers pour le circuit de rentrée, 

 Edition de l’Annuaire 2015-2016, envoyé aux adhérents en février 2016. 

Les perspectives 2016 sont les suivantes : 

 Publication d’ISAEdres en mars, juin, septembre et décembre 2016. Les articles de fond sur la recherche à 
l’Institut et sur les interviews de diplômés, en poste en France ou à l’étranger, seront mis en priorité. 

 Accentuation des échanges d’information avec l’Institut, pour renforcer notre présence auprès des étudiants et 
de l’administration de l’ISAE. 

 Introduction d’une Newsletter constituée d’informations mises en ligne sur notre site Internet, 

 Edition de l’annuaire 2017, 

 Réalisation de supports de communication à destination des Commissions qui en exprimeraient le besoin, des 
retapes Taupe et du circuit de rentrée. 

 

La recherche de nouveaux bénévoles sera entreprise pour pérenniser l’activité. 

 
 

Commission Jeunes Diplômés 

Animée par Stéphane Julien (E2012), elle a deux missions principales : 

 Être le point d’entrée des étudiants et des jeunes diplômés vers l’Amicale 

 Structurer et animer le réseau des jeunes alumni  

Bilan 2015 : 

 Elargissement du réseau :  

 Passage de 2 à 3 antennes actives : Paris, Toulouse et maintenant Munich 

 Arrivée de deux nouveaux membres à la CJD Paris, +2 à Munich 
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 Augmentation de l’activité : 

 5 événements organisés à Paris (+1 annulé) & Bourget, contre 3 l’année passée.  
Moyenne : 30 participants / afterwork classique & 10 participants / événement spécial 

 2 à Toulouse (stable) 

 2 à Munich 

 Amélioration de l’organisation et de la communication : 

 1 réunion par mois, utilisation des locaux de l’Amicale et conf call 

 Création d’une page Facebook CJD pour promouvoir nos événements, publications ISAEdre 

 Des nouveautés ! 

Projets 2016 

 Le Mentoring : 

 Manon Marty, avec Matthieu Gruson et Carole Laubignat qui ont rejoint la CJD 

 Poursuivre l’initiative, l’ancrer dans la culture de l’école, capitaliser pour développer le réseau alumni. 

 Le Financement Participatif : 

 Soutenir les projets étudiants & institutionnels, développer l’entreprenariat, contribuer au développement de la 
Fondation 

 Maquette projet proposée à la Fondation et à l’Ecole, coordination des différentes initiatives en cours (Jean Louis 
Marcé) 

 Une application Smartphone : 

 Moderniser notre communication, être plus accessibles et présents au quotidien 

 Conditionnée à la réussite du projet précédent 

 
 

ISAE Executive Club 

Animé par Jacques Lefèvre (S1984), il a axé son action sur la participation au Livre Blanc IESF sur le thème : les ingénieurs et 
scientifiques architectes du redressement de la France – « Réussir le futur : jouons collectif » 

Ce livre blanc a pour but d’établir des propositions, soutenues par le collectif des ingénieurs et scientifiques français, pour 
réussir à construire l’industrie du futur qui doit relever de nombreux défis, comme par exemple, ceux de l’intelligence 
numérique, de la dématérialisation de notre vie quotidienne, de la préservation de notre biosphère, de la biotechnologie, …  

De nombreuses propositions sont en cours d’instruction par des Comités constitués d’ingénieurs et scientifiques des 
principales écoles d’ingénieurs :  

 P 1 : Développer le jeu collectif entre les entreprises 

 P 2 : Soutenir les PME et ETI 

 P 3 : Elargir et faire monter en gamme « savoir-faire » et « savoir être » 

 P 4 : Renforcer la reconnaissance du statut d’expert 

 P 5 : Transformer les établissements de formation en multinationales, vecteur d’influence de l’industrie France 

 P 6 : Amender le principe de précaution 

 P 7 : Favoriser les vocations scientifiques et techniques 

 P 8 : Permettre une présence officielle des ingénieurs et scientifiques dans le débat public 

Des espaces d’échanges, permettant d’approfondir, d’illustrer, de challenger les travaux réalisés par les Comités ont été mis 
en place :  

Illustration de l’espace IESF d’échange sur la proposition sur http://home.iesf.fr/752_p_45594/livre-blanc-gt1.html 

http://home.iesf.fr/752_p_45594/livre-blanc-gt1.html
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Le but est d’élaborer des propositions concrètes, argumentées et activables qui seront intégrées dans le Livre Blanc IESF, 
publié au second semestre 2016. 

Un grand merci d’avance pour votre participation, qui contribuera à renforcer le positionnement de l’Amicale ISAE-SUPAERO 
sur les sujets de société 

Pour toute information : j.lefevre@stratorg.com 
 

* * * * * * 

Les résultats financiers vont vous être présentés par Renaud Trnka (E1979), notre trésorier. 

Avant de lui passer la parole, je voudrais remercier l’ensemble de nos camarades qui concourent à la bonne marche et au 
dynamisme de notre Association, et tout particulièrement aux administrateurs qui terminent aujourd’hui leur mandat : Jean-
Grégoire Boero-Rollo (S2008), Bruno Gérard (S1986) et Roger Farré-Gascon (S2006) qui a présidé la Commission Promotion 
Image. 

Je tiens également à remercier les candidats qui se présentent aux élections ; par leur engagement et leur énergie, ils vont 
contribuer au développement et au rayonnement de l’Institut et de notre Association. 

 
Pour conclure ce rapport moral, au-delà du bilan de l’année écoulée, je voudrais aussi faire un bref « retour sur le Futur » : 
Nous avons initié un toilettage de l’organisation de l’Amicale, qui devrait se mettre en place sous peu après les différentes 
approbations réglementaires : une distinction entre Commissions et Clubs pour plus de souplesse et de clarté, un rythme 
opérationnel augmenté pour plus de dynamisme, la mise en place d’un groupe de travail cotisations pour essayer de juguler 
l’érosion des adhésions 
 
Les différents réseaux de l’Amicale vont également être davantage activés, sollicités : émissaires, délégués de promo, 
correspondants d’entreprise, consuls, chapitres régionaux… tous ont leur part à prendre pour dynamiser notre Amicale. 
L’animation des réseaux sociaux restera aussi un objectif prioritaire dans notre communication. 
 
Nous souhaitons continuer à renforcer le lien au sein de notre communauté d’anciens et entretenir notre attachement 
indéfectible à nos Ecoles et l’Institut qui les regroupe. 
 
Same player shoot again ? Devant le succès de RVLF1, nous avions pensé organiser courant 2016 un « repeat », RVLF2. Nous 
rangeons provisoirement cette idée sans perdre de vue la perspective de réunir un maximum d’alumni, d’élèves et de 
membres de l’Ecole pour un grand événement festif sur le campus rénové de Rangueil à moyen terme. Nous pensons illustrer 
la richesse de l’histoire de notre Ecole, de ses anciens et des programmes exceptionnels qu’ils ont menés, mais sans 
nostalgie, et au contraire pour mettre en exergue ce qu’elle est aujourd’hui et l’ambition qui l’anime. Si certains d’entre vous 
veulent contribuer à l’un ou l’autre de ces objectifs de l’Amicale, même ponctuellement, ou encore faire de nouvelles 
propositions, n’hésitez pas ! Cotisations et bénévolat sont les piliers et uniques ressources de notre association. 
 

 

Philippe Lugherini (S1982) 
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